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„Ленинского
знамени"

Лучшими операторами машинного доения — побе
дителями социалистического соревнования решением 
совета РА ПО и райкома профсоюза работников агро- 
прома признаны и занесены на Доску почета район
ной газеты «Ленинское знамя» мастера, получившие 
в июле наивысшие надои молока на фуражную ко
рову:

КОЛХОЗ ИМЕНИ ЛЕНИНА
Кузнецова Екатерина Андреевна 
Протопопова Манефа Петровна 
Дулепова Варвара Васильевна 
Соболева Александра Феодосьевна 
Воропанова Татьяна Владимировна 
Козлова Александра Михайловна

СОВХОЗ «ТОТЕМСКИЙ»
Сапун Тамара Ивановна 
Анчукова Валентина Алексеевна 
Тютюнник Надежда Александровна 
Кокорева Надежда Дмитриевна 
Колесник Нина Александровна 
Маракова Елена Алексеевна

КОЛХОЗ «РОДИНА»
Кузнецова Антонина Алексеевна

КОЛХОЗ «МОСЕЕВО»
Коробицыиа Капитолина Николаевна

514 кг

466 кг

462 кг
456 кг

448 кг

444 кг

408 кг

398 кг

383 кг

•  Ускорение: единство слова и дела
ОБ ИТОГАХ РАЙОННОГО СОЦИАЛИСТИЧЕСКО

ГО СОРЕВНОВАНИЯ СРЕДИ КОЛХОЗОВ, СОВХО
ЗОВ ЗА УВЕЛИЧЕНИЕ ПРОИЗВОДСТВА И ПРОДА
ЖИ ГОСУДАРСТВУ ЖИВОТНОВОДЧЕСКОЙ ПРО
ДУКЦИИ И ПОВЫШЕНИЕ ЕЕ КАЧЕСТВА В СТОЙ
ЛОВЫЙ ПЕРИОД 1987— 1988 ГОДА.

Коллегия РАПО и райком профсоюза работников агропро
мышленного комплекса, рассмотрев материалы, представлен
ные колхозами и совхозами по итогам зимовки скота 1987— 
1988 года, постановили:
Признать победителем в со

циалистическом соревновании 
среди хозяйств первой зоны 
коллектив колхоза имени Лени
на.

Социалистические обяза
тельства по реализации молока 
государству выполнены на 126, 
мяса — на 119 процентов. 
Объем производства животно
водческой продукции в сравне
нии с предыдущей зимовкой 
увеличился на 5 процентов. 
Снизились прямые затраты на 
производство 1 центнера моло
ка на 20 процентов, прироста 
крупного рогатого скота — на 
25 процентов. Сдано молока 1 
сортом 96 процентов, крупного 
рогатого скота высшей упитан
ности — 86 процентов, падеж 
скота снизился на 2 процента.

Коллектив колхоза имени 
Ленина награжден Почетным 
дипломом, вручена денежная 
премия 500 рублей. Хозяйству 
вне фондов выделен в прода

жу грузовой автомобиль «Мос
квич».

Коллектив совхоза «Тотем- 
ский» за успешное выполнение 
социалистических обязательств 
за период зимовки скота на
гражден Почетной грамотой 
РАПО и райкома профсоюза 
с вручением ценного подарка. 
Хозяйство выполнило социалис
тические обязательства по про
даже молока государству на 
105,6 процента, мяса — 116,8. 
Снизились прямые затраты на 
производство 1 центнера при
роста крупного рогатого скота 
на 8 процентов.

По второй группе хозяйств 
призовое место решено не при
суждать, так как коллективами 
не выполнены условия сорев
нования.

Среди животноводческих 
ферм признать победителями 
по первой зоне коллектив фер
мы Задняя совхоза «Тотем- 
ский», по второй зоне — фер
мы Паново колхоза «Родина».

По ферме Задняя надой на 
фуражную корову составил 
4030 килограммов, обязатель
ство выполнено на 114,5 про
цента. При плане 4795 центне
ров продано государству 7113 
центнеров молока, что состав
ляет 148 процентов. Первым 
сортом продано 97,4 процента, 
жирность его 3,55.

Надой на фуражную корову 
по ферме Паново составил 
2062 килограмма, плюс к про
шлогодней зимовке 329 кило
граммов, обязательство выпол
нено на 121 процент, достигну
то снижение прямых затрат на 
единицу продукции.

Коллективам ферм Задняя и 
Паново вручены памятные кра
сные вымпелы районного агро
промышленного объединения, 
райкома профсоюза и ценные 
подарки.

Признаны победителями со
циалистического соревнования: 
Ерехинская Тамара Алексеевна 
— мастер откорма скота сов
хоза «ТотемскиЙ», мастера ма
шинного доения Черепанова 
Манефа Михайловна (колхоз 
имени Ленина), Трифанова Ва
лентина Михайловна («Николь
ский»), Кузнецова Антонина 
Алексеевна («Родина»),

Победители социалистичес
кого соревнования награждены 
почетными грамотами районно
го агропромышленного объеди
нения и райкома профсоюза, 
им выделены бесплатные пу
тевки в дома отдыха.

На пусковом 
объекте: льнозавод

Акт
не утвержден
Вот уж месяц как эксплуати

руется новый комплекс льноза
вода, в цехах идет выработка 
волокна. Виутрисменные про
стои оборудования сокращают
ся.

Недоделки, указанные в акте 
рабочей комиссии, строители 
устранили. В рабочем ритме по
дается вода на объекты, ликви
дированы недостатки на очист
ных сооружениях.

Тем не менее акт государст
венной комиссии о приемке но
вого льнозавода в Москве пока 
не утвержден, сообщает дирек
тор предприятия В. А. Монэы- 
рев. Протестует представитель 
областной санэпидемстанции, по
скольку очистные сооружения 
не испытаны в деле, кроме 
• прокрутки» их систем с чистой 
водой.

Для испытания очистных со
оружений нужны стоки горо
да, а городской коллектор до 
сих пор не действует. Это вы
зывает большую тревогу и оза
боченность администрации льно
завода. Нужно срочно принять 
меры, чтобы включить город
скую канализацию в общую сис
тему.

В. СЕМЕНОВА.

Л* УДЯ по районной сводне,
^  заготовили кормов в хо

зяйствах, особенно сеНа, немно
го. Однако в колхозе «Красное 
знамя» запас его в процентном 
отношении к запланированному 
— один из наивысших в райо
не.

— Грубых и сочных кормов 
имеем не меньше, чем в про
шлом году, — рассказал пред
седатель колхоза В. А. Федо- 
товский. — Основной упор был 
сделан на механизированные 
звенья, и они не подвели. Да 
и погодные условия в период 
заготовки были благоприятные 
как никогда.

Видимо, для подстраховки 
Валерий Александрович гово
рит, что кормов не меньше, чем 
год назад. Ведь если взять тот 
же запас сена, то он нынче 
увеличился уже почти на 3000 
центнеров.

Разговаривал я и с секрета
рем партийной организации 
колхоза Н. М. Брагиной. Она 
одним из доводов высокой про
изводительности труда опять 
же выдвигала главным образом 
благоприятные погодные усло
вия. Признаться честно, меня 
это несколько удивило и оза
дачило. Только ли погода сыг
рала главную роль в выполне
нии намеченных планов? Ведь 
в ряде хозяйств нет еще и по
ловины запланированного сена. 
Разве там сенокосные угодья 
заливали дожди7 Говорят об
ратное: помешала засуха. Но

если точнее, то' виновник, не 
жаркое лето, а неорганизован
ность и бесконтрольность.

Забегая вперед, скажу, что в 
ходе беседы с Ниной Михай
ловной пришли мы к единому 
мнению: накоплению кормов
.благоприятствовала не только 
погода.

На заготовке сена в хозяйст
ве было занято четыре звена, 
в т. ч. три механизированных.

— Раньше у нас были более 
крупные звенья, — сказала 
Н. М. Брагина. — Часть меха
низаторов на технике работала 
добросовестно, а некоторые с 
прохладцей. А когда звенья по 
7 —8 механизаторов, то, как го
ворится, все на виду.

Были желающие так же рабо
тать и нынче. Справедливости 
ради надо отметить, что таких 
были единицы и хозрасчет 
свою роль сыграл — дальней
шую судьбу их решало само 
звено. Именно хорошо подоб
ранные коллективы механиза
торов, продуманное комплекто
вание необходимой техникой, 
как выяснилось, и послужило 
одной из причин высокой про
изводительности труда.

Да, безусловно, жаркая по
года повлияла на недобор рас
тениеводческой продукции. Од
нако и при таких погодных ус
ловиях на некоторых площадях 
механизаторы колхоза «Крас
ное знамя» получили высокую 
урожайность — более 200 цен
тнеров зеленой массы с гекта
ра. «Виной» тому созданный на 
отдаленных участках коллектив 
интенсивного труда. Заранее

завезены удобрения, вовремя 
подкормлены площади — и ре
зультат налицо.

— Конечно, здорово помог 
нам и немецкий комплекс, — 
говорит В. А. Федотовский, — 
в работу включились без про
медления.

Раньше хозяйство в период 
заготовки кормов ждало помо
щи от механизированного зве
на ремонтно - технического 
предприятия РАПО. Нынче ше
фов не приглашали. Есть в 
траншеях и сенаж, и силос, и 
резаное сено.

Примерно на 100 гектарах в 
колхозе планируют взять вто
рой укос. Зеленая масса вмес
те с соломой будет заложена в 
свободные траншеи.

Запасти корма для общест
венного поголовья помогли от
ветственность. организован
ность и дух здорового соперни
чества между механизирован
ными звеньями. Факт отрад
ный. И все же у председателя 
колхоза много забот и проблем 
именно сегодня. Большую часть 
кормов приходится возить за 
85 километров.

— Дорогое все же получает
ся у нас сено,—сетует пред
седатель. — Для вывозки за
действуем машины большой 
грузоподъемности, а в рулонах 
свыше трех тонн все равно не 
увезти. Теперь считаем: рассто
яние 170 километров, причем в 
одну сторону без груза, требу
ется 110 литров горючего, 
амортизация машины, да опла
та шоферу. Получается, что 
только за доставку каждых 
трех тонн сена приходится вы
плачивать более 20 рублей. А 
это влияет на себестоимость 
животноводческой продукции.

Правление колхоза питает 
надежду на помощь по строи
тельству дороги, в связи с чем 
расстояние сократится в четы
ре раза. А будут дешевые кор
ма, снизятся затраты на произ
водство молока и мяса, значит 
будет и прибыль в колхозной 
кассе.

Е. ГАЛУШКИН, 
корр. «Ленинского знамени».

Качество кормов — забота главная

ДОКАЗАЛИ НА ДЕЛЕ

КТО СЕГОДНЯ ВПЕРЕДИ? 
ЛУЧШИЕ КОМБАЙНЕРЫ н а  у б о р к е  з е р н о в ы х

Дневник страды
□  Из-за засухи зерна в ко

лосс щуплые и твердо-сухие. 
Хозяйствам района рассчиты
вать нынче на рекордный уро
жай не пои ходите я. Даже в 
совхозе «ТотемскиЙ», где на
молоты с гектара превышали 
40 центнеров, нынче собирают 
в дна раза меньше. Но сколько 
бы ни уродилось хлеба, весь он 
должен лопасть в закрома.

Г) На сегодня зерновые в 
районе убраны с половины пло
щадей, Средняя урожайность— 
i 1 центнеров с гектара. Напо* 
цоьину ниже ока а колхозах

«Красное знамя», «Память Ле
нина», «Никольский», «Путь к 
коммунизму».

□  Ввиду низкого урожая 
сельхозкультур, а также из-за 
дождей, сдерживающих работу 
на полях и лугах, трудовой на
строй сельских жителей замет
но упал. В этот нелегкий пери
од людям как никогда нужна 
моральная поддержка. Партий* 
ные и профсоюзные активис
ты. агитаторы, депутаты мест
ных Советов должны помочь 
труженикам села найти опти
мальный вариант для продол
жения уборочных работ, заго
товки грубых и сочных кормов,

Первая графа — фамилия, 
инициалы комбайнера, вторая

социалистическое обяза*
тельство на сезон, третья —
наволочено зерна в тоннах на
9 августа

«ТотемскиЙ»
Шурухин И. А. 170 193
Игнатьев В. А. 140 186
Бороздин В. А. 200 169
Кокарев Г. Н. 200 * 151
Зайцев Л. А. 190 140
Оленев Ф. И. 170 и з

«Мосеево»
Красавин М. И. 100 118
Никин А. И. 80 62

«Север»
Белоусов А. Н. 160 104

Имени Ленина
Козлов А. А. 90 88
Шибалов А. Д. 90 86
Козлов И. В. 85 79

«Заветы Ильича»
Дуров В. В. 91 85
Дуров А. К. 70 72

«Сигнал»
Юрзин И. В. 96 81
Клыгин В. И. 80 62

«Родина»
Коточигов В. В. 100 70
Драницын А. Н. 100 64

«Красное знамя»
Мишу римский 11. В. 45 70
Исаковский Ф. II. 45 50

«Путь к коммунизму 
Суханов 11. 11.

г»
70 66

Фомин И. И. 70 59
« Погоре ловский •>

Кузнецов 11. В. 65 58
«Большевик»

Опалихин Ю. А. 80 55
Коротки В. 11. 80 52

« Beл иподворье»
Селиванов В. А. 50 04

«Никольский»
Трнфанов Б. И. 80 62
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^ГНАДО НАЧИНАТЬ!
Кооператив: „за* и „против1

11 августа 1988 гоц *
/

С большим вниманием ‘ сле
жу я за ходом дискуссии, раз
вернувшейся в районе вокруг 
дилеммы: переводить сельско
хозяйственное производство 
района на кооперативные нача
ла или нет? Мне, коммунисту 
с большим стажем, долгие го
ды возглавлявшему колхоз, сов
сем небезразлично, по какому 
пути пойдет сельское хозяйст
во. в том числе к развитие на
шего колхоза.

Наблюдения последних лет 
показали, что дальше идти не
куда. Вместо роста по ряду по
зиций явное отставание. Колхоз 
«Сигнал» сейчас получает мо
лока. как и 25 лет назад. Про 
урожаи и говорить не хо
чется. 720 гектаров отвоеван
ных у леса мелиорированных 
земель по сути заброшены и 
перестали «работать». Нару
шения технологии обработки 
почвы привели к тому, что с 
полей собирать стало совсем 
нечего. Сено хозяйство загото
вляет на неудобьях соседнего 
колхоза «Никольский», а свои 
пожни по той же речке Сом- 
бал за Домажировым ивняком 
зарастают. Колхоз .«в долгах, 
как в шелках», но государство 
по-прежнему дает ссуды, и кол
хозник, как бы худо ни рабо
тал, регулярно получает зар
плату.

В 1958 году наш колхоз пер
вым в районе перешел на де
нежную оплату труда. В 1966 
году колхозник зарабатывал 
чуть более трех рублей в день. 
К восьмидесятому, когда на 
пенсию уходил, зарплата была 
в два раза выше. Сейчас около

10 рублей. Деревня остается 
нахлебником и иждивенцем. 
Переход на хозрасчет пока ни
чего не дал — много форма
лизма. Да об этом и говорить 
почти перестали.

Пытался подсказать, помочь, 
посоветовать новым руководи
телям колхоза, на партийных

К ПЛЕНУМУ 
РАЙКОМА КПСС

собраниях взывал к совести 
«молчальников». Потом заме
тил, что косо в мою сторону 
стали посматривать: критикан, 
мол, злопыхатель.

И вот гляжу я окрест и 
грудь теснит отчаяние: «Земля 
родная — матушка! Да что же 
с тобой делают?!».

Жизнь между тем'' предлага
ет сельскому хозяйству выход 
из чрезвычайно сложного по
ложения в создании кооперати
вов. Что же, в этом есть резон 
— средства массовой информа
ции приводят немало хороших 
примеров.

Понятно, что дело это весь
ма непростое и противники у 
кооперативов - существуют ре
ально. Колхозам, и крепким, и 
бедноватым, казалось бы, и 
раздумывать нечего: других-то 
путей дальше все равно не про
сматривается. Но и они, осо
бенно хозяйства слабые, побаи
ваются. ведь в кооперативе 
прибыль будет распределяться 
сообразно вкладу в общий ко
шелек. А ведь как сейчас все

просто, при гарантированной-то 
оплате...

Явное противодействие коо
перативы встретили, как и сле
довало ожидать, от обслужива
ющих село организаций, кото
рые давно превратились из 
приводных ремней в тормоз
ные. Похоже, у них одна цель 
— как бы хозяйства «объего
рить», взять с них побольше 
для безбедного своего сущест
вования. В кооперативе же на
добно будет трудиться, чтобы 
прокормиться. Увы. отвыкли... 
И сейчас ситуация с создани
ем кооперативов напоминает 
50-е годы, когда расформиро
вывали МТС и передавали тех
нику хозяйствам. Те тоже слав
но колхозы обдирали...

Безусловно, я — за коопера
тив. Но при условии: если де
ло не закончится очередной 
сменой вывесок и возглавит ко
оператив крепкий человек, со 
свежим взглядом на существу
ющую обстановку. И еще. По- 
моему, совсем ни к чему коо
перативу содержать на свои 
трудовые деньги целый легион 
не очень-то толковых специа
листов (я сужу о влиянии их 
на дела в районе). Можно сме
ло сократить их штат до еди
ниц, т. е. оставить самых ум
ных, деятельных и опытных 
специалистов по отраслевому 
назначению, которые могли бы 
выступать в роли научных кон
сультантов. А то мы в век 
НТР все еще косами-литовками 
машем...

Как при всяком стоящем де
ле. надо «семь раз отмерить», 
прежде чем начать его. Но на
чинать надо!

В. ЖДАНОВ,
член КПСС, ветеран кол
хозного производства.

Х озяева фермы  — отец  и сын Ю даковы
вовремя накормлены, дают хо
рошие надои молока. Средний 
суточный надой на одну фу
ражную корову составляет 15 
килограммов, когда по хозяйст
ву только 11. Себестоимость 
продукции на этой ферме го
раздо ниже, чем на других.

МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Работники совхоза имени XV 
партийного съезда Иван Пет
рович Юдаков и его сын Ни
колай взяли на семейный под
ряд контрольно-поточный двор, 
где готовятся к отелу и разда
иваются 85 голов первотелок.

Убедил их взяться за эту рабо
ту директор совхоза. Сейчас 
отец с сыном не жалеют о сво
ем решении. Их ежемесячный 
заработок составляет в среднем 
500 рублей в месяц. Доволен н 
директор хозяйства. Животные 
содержатся в чистоте, всегда

За счет хорошей организа
ции труда Иван Петрович и 
Николай научились экономить 
корма, электричество, стройма
териалы. Семейный подряд 
научил их искать деньги и вы
искивать пути повышения про
изводительности труда. Недав
но И. П. Юдаков обратился к 
руководству совхоза с просьбой 
выделить ему трактор. Это об
легчит раздачу кормов на фер
ме. Директор обещал помочь, 
так как считает, что в его хо
зяйстве семейный подряд —де
ло выгодное. У Юдаковых уже 
появились последователи. И у 
них дела идут хорошо.

НА СНИМКЕ: раздавать
корма И. П. Юдакову помогает 
племянник Сергей Харченко, 
который проводит лето в дерев
не.

Фото ТАСС.

СОЮЗ ХОЗ
КООПЕРА ТОРОВ

(Окончание.
Нач. в №№ 93. 94. 95).
КООПЕРАЦИЯ в «Новомо

сковском» проводится 
сверху, в этом объективная не
обходимость. Но она все силь
нее будит инициативу колхоз
ных и совхозных специалистов, 
52 из которых руководят коо
перативами. В кооперацию на
чинают вовлекаться и рядовые 
труженики. Дело это новое, не
изведанное, требует вдумчиво
го подхода, без суеты и спеш
ки.

В «Новомосковском» столк
нулись и с такой проблемой— 
люди не привыкли к демокра
тии, робко еще пользуются пре
доставленными им правами. 
Нам не пришлось присутство
вать на учредительных собра
ниях, на которых избирали ру
ководителей, ни в самом объе
динении. ни в колхозах и сов
хозах. Но нам рассказывали, 
что проходили они недостаточ
но активно, хотя многие зада
вали руководителям вопросы, с 
которыми раньше вряд ли по
смели обратиться. Как сказал 
председатель правления АПО 
В. А. Стародубцев, демократии 
надо учить, поддерживать ее 
первые слабые ростки, созда
вать условия для свободного 
обмена мнениями, чтобы люди 
не боялись преследований за 
критику.

Не пассивностью ли людей 
объясняется тот факт, что 
председателями правлений 
АПО и кооперативов были из
браны председатель и главные 
специалисты колхоза им. Лени
на, который таким образом вы
полняет теперь роль головного 
хозяйства в объединении. Соз
дается впечатление, что на них 
это ложится немалой дополни 
тельной нагрузкой. И не целе
сообразнее было бы иметь обо
собленный аппарат управления 
АПО во главе с освобожден
ным председателем правления.
А ЧЕМ отличается объеди

нение от РАПО? 
Меньше стало чиновников, 

больше — хозяев. Реже стали 
собирать на совещания, и про
ходят сни в деловой обстанов
ке. Руководителям и специали
стам предоставлено больше са
мостоятельности. Вот что ска
зал по этому поводу Талят Ра
симович Абдулаев, председа
тель колхоза «Истоки Дона», 
который образован в результа
те проводимой оптимизации из 
колхозов «Объединение» и «3-я 
пятилетка»:

— Мне как руководителю 
нужны только ресурсы, хоро
ший совет, иногда выручка. 
Люди мы взрослые, а нас опе
кали. как детей, указания, что 
и как делать, сыпались на 
председательскую голову гра
дом. А заседательские посидел
ки, сколько же времени они от* 

в нимали.
Все это теперь в прошлом. 

На смену административным

•Н

: а
h

пришли экономические м *ц 
ды управления, хозяйственнц 
обрели самостоятельность, ш 
рокис права, которыми, кстац 
надо уметь пользоваться, а 
этому не все готовы. Все 
мешают полному хозрасч! 
недостатки в материально 
ническом снабжении Падее*, 
ся. что в АПО эту проблем 
будет легче решить, как н инь 
гие другие. Через кооператив 
хозяйства могут теперь напр* 
мую воздействовать на наши] 
бывших партнеров. которц 
прежде нас просто обирали.

Немаловажно, что мы. рук* 
водители, чувствуем болыиу 
защищенность, прекратила 
вызовы на «ковер» в райке 
партии и райисполком. Личт 
мне приходится бывать щ 
лишь по вопросам соцкультбь 
та, кадров и шефства, и 
редко.

СТАНОВЛЕНИЕ АПО 
московское» еще не 

вершено. Впереди немало труд 
ностей, естественных в любо| 
•новом деле. Но к числу neco*j 
ценных достижений можно 
нести то, что полностью от 
ботана модель производси» 
но - хозяйственной систе* 
основанной на глубокой коопё 
рации и демократии. АПО 
ЭТО КОрПОраЦПЯ ХОЗЯЙСТВ-KOODf 
раторов, что и отличает его щ 
других формирований — агро, 
комбинатов, агрофирм, прои 
водственных. научно-производ
ственных объединений и or- 
тем.

В объединении возникла nj 
кая форма интеграции, которц 
объединяет сельское хозяйство, 
перерабатывающую лромыш 
ленность. розничную торговлю 
осуществляет агросервисное 
обслуживание и научное обес
печение. Создан новый экоио 
мический механизм как кош 
леке условий и нормативов 
(система финансирования, on 
латы труда, ценообразования 
управления), экономических в 
финансовых взаимоотношений 
колхозов и совхозов в АПО 
Суть этого механизма в тон 
что любой из них может с мак
симальной для себя выгоде! 
сотрудничать с остальными 
зяйствами объединения.

А как воплотятся эти идя 
на практике, покажет жизнь 
Для жителей Новомосковск! 
ответ на этот вопрос будет од 
позначным — заполнятся 
ближайшие два три года при 
лавки магазинов молоком, мя
сом. овощами, фруктами и дру
гой необходимой снедью в изо
билии и в ассортименте, значит 
можно будет сказать, что объ 
единение выполнило свое глав
ное предназначение.

В. ПЛЕШАКОВА, 
наш спецкорр.

Спасское — Новомосковск- 
Москва.

(Журнал «Нечерноземье» 
№  6 за 1988 г.).

•  Где быть памятнику?
Более 20 лет проводятся 

торжества и возлагаются 
цветы и памятнику на пло
щади города. На последнее 
время некоторых стали нер
вировать большие сапоги у 
солдата, грубость форм, не- 
современность, аварийность, 
месторасположение н пр.

Авторы проекта (который 
был утвержден авторитетной 
комиссией) хотели в боль
ших сапогах солдата пока 
зать накопившийся гнев, 
возросшую мощь народа, 
тяжелая поступь которого 
раздавила фашизм, а грубые 
формы показывают суровую, 
тяжелую обстановку во вре
мя войны.

Что ж, памятник соору
жался в память того време
ни, когда солдат не стыдил
ся латаной-перелатаной обу
ви, выгоревшей гимнастер
ки, пробитой пулями шине
ли. Почему же отдельным 
из нас хочется видеть его в

хромовых сапожках и джин
сах в угоду современности?

Что касается мнимой ава
рийности. то неужели нель
зя залить цементным раст
вором внутренние полые 
части и тогда туда не будет 
попадать вода н памятник

сохранится на века. Пору
чить реставрацию специали
стам. Реставрируются це
лые здания, ансамбли, двор
цы, картины, а мы нашли 
здесь проблему!

Что касается места, то 
лучше существующего не 
придумать. Ясно, что памят
нику далеко до мемориалов, 
например, Волгограда, но 
ведь и Тотьму с этим горо
дом тоже нельзя равнять!

А если вспомнить, что па
мятник обошелся не в одну 
тысячу рублей, и тот патрй 
отизм. который наблюдался 
в процессе сбора средств! 
Как мы. например, посмот
рим в глаза бывшим уча
щимся лесного техникума,

по инициативе которых воз
ник существующий памят
ник (см. газету «Ленинское 
знамя» от 28 ноября 
1968 г.). А какой страшный 
пример мы покажем молоде
жи. если старый, заслужен
ный памятник, которому по
клонялись. возлагали цветы, 
около которого воспитывает
ся второе послевоенное по
коление, выбросим на свал
ку! Ведь так можно догово-

Не трогать!

рнться до того, что и мы — 
старшее, военное поколение 
стали старыми, некрасивыми 
и нас туда же!

Неужели не стыдно тем, 
кто ратует сейчас за снос 
памятника, проходить мимо 
него и даже возлагать цве
ты. гирлянды и произносить 
речи! Это ли не лицемерие! 
Где гарантия того, что се
годня предав памятник, та
кой завтра не предаст сво
их друзей, родных, знако
мых!

Мне кажется, что. отрес
таврировав памятник, надо 
считать его (только после 
установки нового) памятни-% 
ком тотьмичам - участникам 
войны, т. е. тем, кто на 
фронте и в тылу отдал свои 
силы, здоровье, труд и сред
ства в дело защиты Родины. 
Вот тогда не будет кощун
ства, если на фоне памятни
ка фотографируются моло

дожены, проводятся празд
ники песни, назначаются 
свидания.

Тем нее, кто не вернулся 
с войны, и подойдет новый 
памятник. Поставить его ну
жно в саду «Борцов за сво 
боду». Следовало бы пой
мать о том, что неужели за 
70 лет нет больше тех, кто 
боролся за свободу и неза
висимость и кто достоин по 
гребения на этом месте. А 
может перенести туда остан
ки участников войны, конеч
но с согласия родных. Ясно, 
что это новый вопрос и смаху 
его не решают. Сейчас же 
давайте еще раз подумаем о 
памятниках старом и новом, 
и о том, а что об этом по
думают новые поколения 
тотьмичей.

Н. КАЗАРИНОВ,
ветеран войны и труда.
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СПОРТИВНЫЙ ВЫПУСК 
«Ленинского знамени»

СПОРТ — э т о  м о л о д о с т ь ,
ЗДОРОВЬЕ, ЖИЗНЬ!

13 августа — День физкультурника

ВОПЛОТИМ МЕЧТЫ В ДЕЙСТВИТЕЛЬНОСТЬ!
Чуть больше года существует в нашей районе новая спор

тивная организация ДФСО — добровольное физкультурно- 
спортивное общество профсоюзов, —- созданная по решению 
ВЦСПС для вовлечения трудящихся н нх семей в активные 
занятия физической культурой н спортом. Восемь ведомствен* 
ных ДСО района были объединены летом прошлого года. Бу
ква «Ф» в названии прибавлена не случайно: основной упор в 
работе делается именно на массовое вовлечение разновозраст
ного населения в занятия физической культурой, как действен
ное средство оздоровления.
Выполнены ли задачи, кото

рые решались и в масштабе 
всей страны, нашей районной 
ДФСО? Увы. я должен при
знаться, что несмотря на все 
усилия, пока не удалось до
стичь тех результатов, которые 
ставились перед физкультурно- 
спортивным обществом профсо
юзов района.

Проблем у нас много. Одна 
из них штатные возможнос
ти. Если для выполнения за
дач ДСО «Урожай» хватало 1,5 
штатной единицы. то для 
ДФСО профсоюзов это очень и 
очень мало. Конечно, на своей 
конференции члены ДФСО из
брали совет, и работу проводит 
он немалую. Но активность 
всех остальных членов остав
ляет желать лучшего. По отче
там ДСО «Урожай» за 1986 
год в этой о р г а н и з а ц и и  
насчитывалось 4 тыс. членов. 
Представляете, какая силища 
спортивная должна была быть. 
Автоматически она должна бы

перейти в ДФСО профсоюзов.
Однако, мы были бы счаст

ливы. если эта организация на
считывала хотя бы сто чело
век, но реально существую
щих, а не формальных, на бу
маге. Ведь сто любителей- 
с порте мен ов смогли бы доста
точно поднять престиж занятий 
физкультурой в районе, прес
тиж самого общества. И хотя 
за год совет ДФСО как мог 
поднимал его на определенную 
высоту, развить интерес к физ
культуре у тотьмичей пока не 
удалось.

В который раз мы убеди
лись: одними лозунгами и при
зывами дело не сдвинуть с 
места. Нужна материальная 
поддержка комитетов профсою
зов предприятий, организаций, 
вышестоящих органов — обла
стного совета ДФСО, облсов- 
профа. В виде дотаций выше
стоящих органов мы получаем 
немного. Хуже дело обстоит 
с местными профсоюзными ко

митетами. Их лидеры смотрят 
на ДФСО недоверчиво, средст
ва стремятся реализовать тать 
ко в пределах своей организа
ции. о приобщении тружеников 
к занятиям физкультурой судят 
очень недальновидно. А они 
должны понять, что. объеди
нив материально - финансовые 
возможности в масштабах рай
она. и результаты в развитии 
физкультуры получат они на
много большие.

Сейчас идет работа по соз
данию кооперативной профсо
юзной лыжной базы, но подви
гается она очень медленно. Но 
радует, что все-таки подвига
ется. Есть и другие положи
тельные моменты: объединив 
силы, райком ВЛКСМ, район
ная организация общества 
борьбы за трезвость, инспекция 
по делам несовершеннолетних 
РОВД, районный совет ДФСО 
решили создать подростковый 
клуб, чтобы занять интересным 
делом тех, кто не занимается 
в ДЮСШ. Чтобы увлечь всех, 
кто пока в городе не находит 
удовлетворения своим запро
сам, организовать их отдых. 
Для этого будут оборудоваться 
помещения в подвалах домов, 
использоваться открытые пло
щадки. Но нам очень нужна 
помощь строительных органи
заций района (МСО, ХСМУ, СУ

треста «ВологдалесстроЙ» и 
т. д ). а также РПУ жилищно- 
коммунального хозяйства.

Для того, чтобы физкульту
ра и спорт развивались в рай
оне и городе шире и активней, 
необходимо, чтобы и торговые 
организации не относились к 
этому вопросу равнодушно: 
сколько возможно улучшали 
снабжение магазинов спортин
вентарем. а еще удобней было 
бы для спортсменов — создать 
специализированный магазин.

Надо скорее воплощать в 
жизнь и решение об открытии 
зоны отдыха, создавать детские 
горки зимой (лучше — на ес
тественных склонах, как и бы
ло это в городе раньше по вос
поминаниям старожилов), спор
тивные площадки у жилых до
мов. каток в центре города (со 
светом и музыкой). А большой 
теннисный корт?..

Скажете. размечтался. А 
ведь все это возможно сделать 
в Тотьме, только надо объеди
нить наши желания и матери
альные возможности.

В заключение же хочется по
здравить тотьмичей с Днем 
физкультурника, который от
мечает страна 13 августа, по
желать всем здоровья и пре
красной спортивной осанки до 
самой глубокой старости.

А. ПЕШКОВ, 
председатель районного 
совета ДФСО.

Такие
тревожные

цифры
□  Ожидаемая продолжи

тельность жизни людей, родив
шихся в СССР в 1985 —
1987 г. г. составит 69.8 года 
— 32 место в мире.

□  По уровню детской смерт
ности СССР находится на 
50-ом месте в мире.

□  Ежегодно н стране уми
рает более 25 детей из тыся
чи. в то время как в США — 
десять, во Франции — восемь, 
в Японии — пять.

□  По данным исследований 
профессора Н. Кона, почти у 
тридцати процентов школьни
ков в стране серьезно расстро
ено здоровье.

□  Десятая часть населения 
страны страдает различного ро
да заболеваниями, так или ина
че связанными с малоподвиж
ным образом жизни. В резуль
тате к 1986 году по сравнению 
с 1970-м — в полтора раза 
увеличилось число людей, 
умерших только от болезней 
органов кровообращения.

□  Только 15—20 процентов 
школьников страны справлф 
ются с нормами ГТО.

(«Советский спорт» #т 21
июля 1988 г.).

Анкета „Физкультурная жизнь*

И ВЫ ЯСНЯЕТСЯ в о т  ч т о ...
Приглашает КСК

13 АВГУСТА
12- 00 — Встреча ветера

нов спорта — стадион «Фе- 
тиха».

13- 00 Соревнования 
среди воспитанников детских 
садов S  там же.

13- 30 — Открытое пер
венство по легкой атлетике: 
бег на 100, 400, 800 мет
ров, прыжки в длину, мета
ние гранаты, мяча — там 
же.

14- 00 — Открытый тур
нир по настольному теннису. 
1 этап — площадка ДЮСШ.

16-00 —Волейбол. Встре
ча сборных команд города н 
«Звезда» (дорожников-мос- 
тостроителей) — площадка 
у кинотеатра.

18-00 — Футбол. Сбор

ные ветеранов н молодежи 
— стадион «Фетнха».

14 АВГУСТА—ДЕНЬ 
ГОРОДА

10-00 — Цирковой жанр 
«Человек на канате» — на 
городской площади. Показа
тельные выступления
ДЮСШ — там же.

10- 30 — Гиревой спорт. 
Общегородской зачет — там 
же.

11- 00—Праздничный кон
церт — там же.

13- 00 — Шахматы. Се
анс одновременной игры — 
на городской площади.

14- 00 — Настольный тен
нис. II этап — площадка 
ДЮСШ.

15- 00 — КВН между
командами «Курорт» - дорож-

ннков-стронтелей н мостови
ков в РДК.

16-00 — Футбол: ДФСО 
— РОВД. В перерывах эс
тафеты на 800, 400, 200,
100 метров — на стадионе 
«Фетнха».

18-00 — Массовое гуля
нье с участием фольклорно
го коллектива «Вербушка» 
(руководитель М. Е. Мате- 
рухина). Приглашаем гармо
нистов, плясунов, частушеч
ников — на городской пло
щади.

Футбол: «Вымпел» —
команда «Юбилейного» — 
стадион «Фетнха».

21-00 — Вечер отдыха — 
горсад, открытая площадка. 
Дискотека — РДК.

23-00 — Ночное шоу — 
РДК.

Главное наше богатство

Д О С Т Т П Н О Е . . .  М  Н Е Д О С Т У П Н О Е  С Р Е Д С Т В О

Медики нас тревожат: «Люди, наша жизнь сокращается! 
Не выдерживает человек нагрузок стремительного века, сдает». 
В чем дело? Вроде улучшаются условия жизни... Что же ме
шает нам беречь себя, свое здоровье — главное наше богат
ство?

Районный совет ДФСО 
профсоюзов недавно провел 
анкетирование в некоторых 
организациях и предприяти
ях района о проблемах раз
вития физической культуры 
в нашем райокз. Сегодня мы 
знакомим читателей с ре
зультатами опроса.
Проведение его можно 

сравнить с пушкой, которая 
очищает небосвод от туч, не
сущих град. «Стрельнул» в ка
кую-либо организацию — и 
сразу просветлел горизонт, яс
на картина будущей деятель
ности. Но не все так просто...

Первое, что обнаружила ан
кета, — это.пассивность на 90 
процентов и сто процентов — 
пессимизм. Большинство людей 
или не имеют собственного мне
ния или помалкивают. Почти 
никто не верит хоть в какие- 
нибудь изменения в сфере ак
тивного отдыха.

Конечно, анкета — не кир
пич, годный для сооружения 
какого-либо спорткомплекса. 
Анкета — это пожелание спор
тивным и другим организаци
ям. отвечающим за досуг лю
дей, реальных изменений в 
лучшую сторону, это новые 
мысли, это общественное мне
ние. которое нужно пробудить 
для оживления спортивной жи
зни нашего района и города.

Вот некоторые результаты 
анкетирования. В нем приняли 
участие представители ХСМУ 
объединения «Вологдаграждан- 
строй», МСО. ПМК-15, РПУ 
бытового обслуживания населе
ния. Пригородного сельпо, кол
хоза «Моееево» и других. Из 
опрошенных 76 человек лишь 
23 более или менее регулярно 
занимаются физкультурой. В 
качестве основной причины фи
зической пассивности люди на
зывают нехватку свободного 
времени.

1 (аиболее популярные виды 
спорта v тотьмичей: лыжи (27 
человек), бег (14), плавание 
(12), волейбол и туризм (по 6 
человек), велоспорт и тяжелая 
атлетика (по 5). Далее идут на
стольный теннис, легкая атле
тика, футбол, ритмическая ги
мнастика, шахматы, по одному 
голосу — за баскетбол и го
родки, Одиннадцать ч е л о в е к  н е

желают вообще заниматься 
спортом. Все анкетируемые ви
дят в движении способ оздоро
вления (замечу, что 100 про
центов участников опроса — 
это 0,6 процента от числа всех 
членов профсоюза в районе).

Почти все признают органи
зацию клубов по интересам по
ложительным делом. Самый 
больной вопрос, как выясни
лось, — острый недостаток 
спортинвентаря, особенно лыж, 
велосипедов, а также спортив
ной одежды и обуви, как взро
слой, так и детской. Круто 
разделились мнения о платных 
услугах в физкультуре: 37 — 
«за», 21 — «против», одиннад
цать — не высказали своего 
мнения.

Оценка работы спортивных 
организаций района такова: 
«удовлетворительно» — 22,
«неудовлетворительно» — 29, 
воздержались — 20. В итоге 
работа признана неудовлетво
рительной.

Поступило много предложе
ний о необходимости разнооб
разить виды детского спорта, 
организовать клубы по интере
сам, открыть специализирован
ный магазин «спорттовары», 
оборудовать зону отдыха с пля
жем, теннисный корт. Но боль
ше всего предложений — о со
оружении плавательного бас
сейна.

В общем, тотьмичи желают 
отдыхать с пользой для здоро
вья. Они считают: нельзя боль
ше мириться с полусонной жи
знью заштатного городка.

Несколько слов о создании 
клубов по интересам. Чтобы 
внести ясность и облегчить по-. 
иск единомышленников предла
гаем всем, кто увлекается спор
том, присылать нам свои пред
ложения и просьбы по органи
зации клубов. У нас уже есть 
реальные шансы создать клуб 
туристов, шахматный и атлети
ческий.

Нашему спортивному обще
ству требуются добровольцы — 
те, кто любит спорт и физкуль
туру, понимает их значение для 
здоровья. Занятия спортом — 
самый лучший вид отдыха.

В. АЛЕ К С АН Д РО В .

Ответить на этот вопрос мо- 
жно по-разному. Во-первых, 
наша школа не дает тех знаний 
и навыков, которыми каждый 
уважающий себя человек дол
жен пользоваться в течение
жизни. Во-вторых, наша эконо
мика не перестроилась на со
временный ритм, ей «выгод
нее» платить по больничному, 
чем вкладывать средства в 
массовый спорт. В-третьих, лю
ди перестали уважать себя и 
свое здоровье. Мы забыли, как 
жили наши предки, мы забыли 
про самовоспитание, про свое 
физическое развитие. И, нако
нец, государственная система 
физвоспитания не выдерживает 
никакой критики.

Давайте конкретно, на то- 
темских примерах посмотрим, 
какое место в нашей жизни за
нимает физическая культура. 
Что необходимо для занятий? 
Время. Место. Помощь специа
листов. Инвентарь.

Итак, время. Обычно вече
ром. В конце-концов, если за
хотеть, то найдет каждый.

Место. Это уже сложнее, 
особенно зимой. Каток, осве
щенная лыжня, спортзал, спор
тивное помещение по месту жи
тельства или работы — все это 
пока под знаком вопроса.

Знания. С чего начать, ка
кой вид спорта выбрать, какова 
должна быть нагрузка? А са
моконтроль, гигиена занятий, 
режим, наконец? Откуда почер
пнуть об этом знания? С кем 
посоветоваться, у кого научить
ся?

Культура физическая. Тре
бует твердости и убежденности, 
мужества, если хотите. Дела
ешь утреннюю пробежку, а те
бе вслед улюлюкают. Обывате
ля раздражает то. что ему не
доступно.

Инвентарь. Где ты. доброт
ная и красивая спортивная фор
ма, где вы, различные спорти
вные снаряды?!

Помощь специалистов. Да' 
простенькой брошюрки у нас 
днем с огнем не сыщешь. Я 
уже не гогорю о каких-то кон
сультация* спортивных руково

дителей. медицинских работни
ков.

Государство прилагает нема
ло усилий для того, чтобы ук
репить эту отсталую социаль
ную сферу — физвоспитание. 
Но следует помнить, что толь
ко мы сами, если пожелаем, 
сможем укрепить свое здоро
вье. Медленно, но все же соо
ружаются спортивные площад
ки в городе и районе, улучша
ется работа трудовых коллек
тивов по месту жительства.

Коллективы РОВД, отдель
ных подразделений ЭТУСа, ре
чного порта. Юбилейного ЛПУ 
сделали физкультуру настоя
щим помощником в работе, в 
быту, в общем, в жизни.

В нашей физической культу
ре огромный клубок проблем. 
Одним спортивным организаци
ям с ними не справиться. И 
при этом следует помнить, что 
физкультура — это социаль
ная категория, взаимосвязанная 
с работой, отдыхом, рождаемо
стью. смертностью. Нашу об
щую боль надо лечить сообща.

В. ХОХЛОВ, 
председатель райспортио- 
ми те та.
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Футбол

А потом расслабились
О  МИНУВШИЕ ВЫХОД, 

ные состоялись оче
редные игры на первенство 
района по футболу, два мат
ча — с участием команды 
«Вымпел». В субботу она 
встретилась с футболистами 
Чуриловки. Игра началась 
живо и интересно, с пере
менным успехом. Молодые 
футболисты лесопункта ни в 
чем не уступали соперни
кам, вышедшим на поле с 
твердым намерением одер
жать победу.

Голов в этой игре было 
предостаточно. Успех сопут
ствовал то одной, то другой 
команде. И все же у лесо
заготовителей оказался за
пас сил и энергии больше. 
Закономерен и результат: 
4 :3  в пользу спортсменов 
Чуриловки.

В успехе большая заслу
га ветерана труда лесопунк
та Г. В. Полягошко. Он мно
го сделал и делает для раз
вития спорта в родном кол
лективе.

В ВОС К Р Е С Е Н Ь Е  
«Вымпел* встретил

ся с футболистами РОВД. 
Учтя проигрыш в предыду
щей встрече, «Вымпел* сра
зу же повел наступление на 
ворота противника и скоро 
добился первого успеха. Ата
ки следовали одна за другой 
и в результате — три мяча, 
забитых в первом тайме в 
ворота хозяев поля (два из 
них на совести вратаря 
РОВД). На перерыв коман
ды ушли при счете 3 :1  в 
пользу «Вымпела».

На второй тайм он вышел 
излишне успокоившись, по 
считав, видно, что игра уже 
сделана. Этим и воспользо
вались динамовцы, проведя 
три сухих мяча в ворота 
«Вымпела». Игра закончи
лась с таким же результа
том, как и первая.

Обе встречи футболисты 
«Вымпела» проиграли со 
счетом 3 :4 . А ведь обе мо
гли выиграть. Вот к чему 
привела самоуспокоенность.

А. ВОЛГИН.

При Костромском областном 
совете по управлешио курорта* 
ми профсоюзов организовался 
кооператив «Декор». Восемь 
умельцев занимаются резьбой 
по дереву, лепными и витраж
ными работами. Нынешним ле* 
том кооператоры оформляют 
интерьеры санатория имени 
Ивана Сусанина.

НА СНИМКЕ: обсуждается 
эскиз оформления одного на 
помещений.

Фото ТАСС.

в августа 1988 года на 87 м 
году жизни скончался член 
КПСС с 1944 года, ветеран 
войны и труда Афонин Юрий 
Александрович.

К). А. Афонин родился 10 
ноября 1921 года в г. Тотьма 
Вологодской области. С октя
бря 1940 года по июль 1947 
года служил на Северном фло
те, принимал участие в защите 
Родины во время Великой Оте
чественной войны 1941 — 1045 
годов.

После демобилизации рабо
тал заведующим торговым от
делом. секретарем парторгани
зации Тотемского леспромхоза, 
с 1955 года — заместителем 
начальника, начальником орса 
леспромхоза. В 1975 году ре
комендован на должность за
ведующего отделом социально
го обеспечения Тотемского рай 
исполкома и работал в этой 
должности до мая 1982 года.

Афонин Ю. А. постоянно вел 
общественную работу, неодно

кратно избирался членом 
кома КПСС, секретарш 
тнйной организации Тотем* 
леспромхоза, депутатом 
ского Совета, гор

После выхода на пенсию 
продолжал трудиться и ант 
но участвонать в делах гор 
Вольшую работу проводил, 
лиись заведующим внешни 
бюро жалоб и предложи 
районного комитета народ 
контроля.

За заслуги перед Родю 
Ю. А. Афонин пагрпжден 
доном Отечественной война 
степени и 0 медалями.

Светлая память об Ю 
Александровиче Афоиииа 
всегда сохранится и x&t 
сердцах.

Группа товарища!

Редактор 
В. 3. СОРКИН.
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СУББОТА, 13 АВГУСТА 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. в.ЗО

— «120 минут». 8.35 — «Отче
го и почему». 9.05 — «Движе
ние без опасности». 9.55— «Ко
ролев». Док. фильм. 1-я серия.
10.50 — «Народные мелодии».
11.05 — «Эти обаятельные про
винциалы». 12.00 — «Домаш
няя академия». 12.30 — «В 
странах социализма». 13.00 —
«Для всех и для каждого». 
13.30 — «В мире животных». 
14.40 — «Семейный экран».
Худ. фильм «Никудышная».
16.15 — Премьера док. фильма
«Невозможный Бесков». 17.15— 
«Народное творчество». 17.45 — 
«Международная программа». 
18.45 — «Наше наследие».
«Сотбнс» в Москве». 19.30 —
Худ. фильм «Конец императора 
тайги». 21.00 — «Время». 21.40
— «Прожектор перестройки».
21.50 — Мультфильмы для 
взрослых. 22.25 — «Песня-88».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.50
— «Коротко о разном». 9.00 —
«Телевизионный театральный 
абонемент». Виктор Розов и его 
герои. 10.00 — «Коротко о ра
зном». 10.05 — «Здоровье».
10.50 — «Коротко о разном».
11.00 — «Времена года». Ав
густ. 12.00 — «Коротко о раз* 
Ном». 12.05 — «Перестройка и 
право». 12.20 — «Коротко о р а 
зн ом ». 12.30 — «Советская поэ
зия». Янка Купала. 13.20 —-
«Коротко о разном». 13.25 —
«Религия и общество». 13.55 — 
•Очевидное — невероятное».
15.00 — «Музыкальный порт
рет». 15.35 — Премьера док. 
фильма «Москвин против Мо
сквиной». 16.05 — Мультфильм.
16.15 — «Калина красная». 
Х у д . фильм. 18.00 — Футбол.
19.50 — Премьера док. фильма
•По синему пути». 20.00 —

«Спокойной ночи, малыши)». 
20.15 — «Взятка». 20.45 —
♦ Ваш выход, артист!». Поет Е. 
Ионова. 21.00 — «Время». 21.40
— «Прожектор перестройки». 
21.50 — «Экран зарубежного 
фильма». «Ритм-1934». (ЧССР).

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 14 АВГУСТА 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 9.00

— «Руки созидающие». Док.
фильм. 9.20 — Тираж «Спорт
лото*. 9.30 — «Будильник».
10.00 — «Служу Советскому
Союзу!». 11.00 — «Утренняя
почта». 11.30 — «Клуб путеше
ственников». 12.30 — «Музы
кальный киоск». 13.00 —«Сель
ский час*. 14,00 — «Здоровье». 
14.45 — В.-А. Моцарт. Соната 
для фагота и виолончели. 15.05
— «Курсом XIX партконферен
ции». «Строитель». 15.50 —
«Песенные встречи в Омске».
17.00 — «Минуты поэзии». 
17.05 — Премьера двенадцати- 
серийного док. фильма «Живая 
планета». 5-я серия. «Моря 
трав». 18.00 — «Международ
ная панорама». 18.45 — Премь
ера худ. фильма «Гражданский 
иск». 1-я и 2-я серии. 21.00 — 
«Время». 21.40 — «Все симфо
нии П. И. Чайковского». Сим
фония >6 6. 22.40 — Футболь
ное обозрение.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.30

ПоздравляемI Куда пойти учиться?
Устьпеченгский сельсовет, 

д. Устье,
ПРОТОПОПОВУ 

Владиславу Никаноровичу.

ВОЛОГОДСКОЕ СРЕДНЕЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО' 

ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИЛИЩЕ М  7

Дорогой муж, папа, дедуш* 
:а! Г1озна! Поздравляем с 00-летием. 

Желаем доброго здоровья на 
долгие годы.

Жена, дети, внуки.

ПРОТОПОПОВУ В. Н. 
Уважаемый Владислав Ника- 

норович! Поздравляем с юби
леем! Желаем крепкого здоро
вья, успехов во всем.

Дроздова, Короткая, Нес
теренко.

объявляет набор девушек на 
1088/89 учебный год для об
учения по специальности ПРО
ВОДНИК пассажирских ваго
нов поездов дальнего следова
ния, туристических и экскурси
онных поездов.

Срок обучения на базе 10 
классов 10 месяцев. Учащиеся 
получают стипендию 72 рубля 
в месяц.

Д ля поступающих на базе 8

классов срои обучения 3 го, 
одновременно со специалы 
стью дается среднее образу 
ние. Учаищеся находятся 
государственном обеспечении 

Всем учащимся в перя
производственной практики 
плачивается 60 процентов 
работка. Иногородним лредоа 
вляется общежитие. Начало ; 
нятий 1 сентября.

Заявление со всеми иеоб 
димыми документами напра 
л ять на имя директора по 
ресу: 160000, г. Вологда, 
М. И. Ульяновой, д. 
СПТУ М  7.

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ:
Матвеевский сельсовет, 

д. Исаково, 
ИСАКОВСКОЙ 

Вере Феодосьевне.
Дорогая мама и любимая ба

бушка! Поздравляем с 70 летн
ем. Желаем крепкого здоровья, 
долгих лет жизни.

Сын, дочь, зять, внуки.

Срочно ЭЛЕКТРИК, ТРАК- ТОРИСТЫ, КАМЕНЩИК
. разряда, временно КАССИ 

ТОРИСТ, КАПИТАН * МЕХА* портом Тотьма. Обращаться 
НИК КС-100, РУЛЕВЫЕМО- отдел по труду райисполком

— «Портреты». И. С. Никитин.
9.25 — «Эрудит». Научно-попу
лярный фильм. 10.10 — «До
машняя академия». 10.40 —
«Потаенный мир почвы». Науч
но-популярный фильм. 11.00 — 
«Русская речь». 11.30 — «Клуб 
путешественников». 12.30 
«Наука: теория» эксперимент, 
практика». 13.00 — «Философ
ские беседы». 14.00 — «Фильм
— детям». «Лялька-Руслан и 
его друг Санька». 15.10 — «За 
безопасность движения». 15.15 
—П. Бомарше. «Безумный день, 
или Женитьба Фигаро». Фильм- 
спектакль. 18.10 — «Телевизи
онный музыкальный абоне
мент». 18.55 — В. Астафьев. 
«Затеей». Читает автор. 19.20— 
Концерт. 20.00 — «Спокойной 
ночи, малыши!». 20.15—«Встре
чи на БАМе». 20.50 — Мульт
фильм для взрослых. 21,00 — 
«Время». 21.40 — «Слезы капа
ли». Худ. фильм.

КИНОТЕАТР
«ОКТЯБРЬ»

К СВЕДЕНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ, ОР
ГАНИЗАЦИИ, КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ!

Вновь созданное хозрасчетное проектно-конструкторское 
бюро при Сухонском леспромхозе управления топливной про
мышленности принимает заявки на проектирование двух*, че
тырех-, восьмиквартирных жилых домов, объектов социально- 
культурного назначения.

С предложениями обращаться по адресу: д. Задняя, Су
хонский леспромхоз, ПКБ.

БОЛЬШОЙ з а л
11 августа — новый цветной 

художественный фильм «Вы
бор* (2 серии). Сеансы: в 10, 
18 30, 21-10.

12 августа на ночном сеансе 
в 23 часа — новый цветной 
художественный фильм «Цы
ганка Аза».

МАЛЫЙ ЗАЛ
11 августа — художествен

ный фильм «Год теленка». Се
ансы: в 10 (удл.), 21-10, в 17 
часов — сборник мультфиль' 
моя.

12—13 августа — двухсе
рийный художественный фильм 
«Волчья яма». Сеансы: в 18-30, 
21-10, в 17 часов — сборник 
мультфильмов «Ну, погоди!» 
(10 выпуск).

Тотемская заготконтора за
купает у населения свежие яго
ды черники по цене 2 руб. и 
малины — 1 руб. за килограмм.

и райис- 
скорбят о

Райком КПСС 
полком глубоко 
смерти

АФОНИНА 
Юрия Александровича 

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Правление Тотемского об- 
щества охотников и рыболо
вов выражает глубокое со
болезнование родным и бли
зким по поводу безвремен
ной смерти

АФОНИНА 
Юрия Александровиче.

Коллектив городского ду
хового оркестра выражает 
соболезнование родным и 
близким по поводу смерти 
старейшего участника и ор
ганизатора оркестра 

ИГОШЕВА
Александра Александровича.

Администрация и профсо
юзный комитет Тотемского 
леспромхоза выражают глу 
бокое соболезнование род
ным и близким по поводу 
безвременной смерти 

ИГОШЕВА
Александра Александровича.

Коллектив работников сре
дней школы М 2 выражает 
глубокое соболезнование 
Игошевой Галине Васильев
не и детям по поводу без
временной смерти мужа и 
отца

ИГОШЕВА
Александра Александровича

Коллектив ТотемскоЙ вело 
могательной школы выража
ет глубокое соболезнование 
Афониной Елизавете Феодо
сьевне по поводу смерти му
жа

АФОНИНА 
Юрия Александровича.

Администрация и парт 
пая организация центра; 
ной районной больницы в 
ража ют глубокое соболезд 
ванне Афониной Катал 
Юрьевне по поводу безв\ 
менной смерти отца 

АФОНИНА
Юрия Александровича.

Районный совет ветера
нов войны и труда извеща
ет о смсфти члена совета 

АФОНИНА 
Юрия Александровича 

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

Коллектив работников ор
са Тотемского леспромхоза 
выражает глубокое соболез
нование родным и близким 
по поводу безвременной

смерти бывшего начальника 
орса

АФОНИНА
Юрия Александровича.

Геаета еыкодит по еторииквм, 
«етеергам и субботам
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